

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



Lilly con los suyos

Lilly Téllez está en su entorno natural, entre panistas.

Que ella fuera parte de la llegada al poder de Morena fue una irregularidad que nunca cuajó y terminó colapsando.

Por la afinidad con los puntos de vista del PAN y su innegable combatividad, la legisladora ya fue enlistada como una de las presidenciables del blanquiazul por el propio presidente del partido.

Ya se verá si la opción crece y puede tomarse en serio más adelante. Por lo pronto Téllez dice que la inspira el ejemplo de Gómez Morín.

Lo cierto es que al PAN y a la oposición en su conjunto le hacen falta cuadros que puedan meterse a la competencia por la nominación. El tiempo pasa y de la caballada de la oposición hay muy poco, casi nada, qué decir.

Ken alza la voz

La relación bilateral México-EU entró en una zona de turbulencias. Ya había puntos de desencuentro, pero la crisis derivada de la invasión rusa a Ucrania llenó la relación de sombras.

El embajador Ken Salazar, que arrancó hablando poco y en voz baja, ya crítica la situación en México con frecuencia y a todo volumen, para que se oiga aquí pero

también hasta Washington, en el edificio Harry Truman, donde trabajan sus jefes. Será por eso que la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, reconoció que hay "poca claridad" en la relación con el Tío Sam.

La relación no tiene para cuándo componerse. A los efectos nocivos de la posición de la 4T con respecto a la invasión rusa seguirá la próxima batalla electoral entre republicanos y demócratas.

No hay que dejar pasar que Trump ya externó su admiración por la solución elegida por Vladimir Putin en el caso Ucrania y quiere replicarla en la frontera con México.

Informes que duelen

Hubo un tiempo en que los informes del Grupo Interdisciplinario de Expertos Internacionales sobre el caso Ayotzinapa le amargaban el día al gobierno anterior, ahora esos informes afligen a la 4T. El GIEI lamentó que el tercer informe no haya estado presente los padres de los normalistas que han tomado distancia del nuevo gobierno luego de que el presidente dijera que los normalistas fueron infiltrados por el crimen organizado.

El problema de las nuevas revelaciones, algunas de alto calibre, es que el actual gobierno tiene que tomar las decisiones consecuentes.

Ellos tienen el mando y las cartas del GIEI están sobre la mesa. El rompimiento definitivo entre el gobierno y los padres de los normalistas se acerca. El riesgo real, tangible, es los normalistas y sus aliados se radicalicen.

Greenpeace y el EZLN

El debate en torno a la construcción del Tren Maya está en su etapa inicial. A pesar de su rudeza no hemos visto nada todavía.

La organización Greenpeace ya emprendió acciones directas.

Por ahora en pequeña escala como inmovilizar maquinaria en la zona de la construcción con un puñado de activistas, pero las protestas pueden subir de intensidad en cualquier momento. Son expertos en eso, y aseguran que el gobierno va por la devastación de la selva. Lo que verdaderamente inquieta a las autoridades es que el EZLN pase de los dichos a los hechos y se movilice contra el tren.

Los mandos zapatistas ya han expresado su desacuerdo y pueden lanzar a sus huestes ahora que están en una etapa de reposicionamiento internacional •

